

XX FERIA ALIMENTICIA PRODEXPO MOSCU



Ing. Agro. Ernesto C. Stirling

En el mes de febrero pasado concurrimos en representación de A.C.A. a la Exposición Alimenticia Prodexpo en la ciudad de Moscú, que es la principal Feria de Exposición de Alimentos y Negocios Alimenticios de Europa del Este.

Desde hace más de 20 años se organiza la misma en Moscú, concurriendo a este evento más de 2.000 expositores de más de 54 países de todo el Mundo, con el objetivo de promover productos, materiales y equipamiento de alta calidad para la industria alimenticia y de bebidas.

Nuestra Institución fue invitada por el Ministro de Ganadería Agricultura y Pesca Ing. Agr. Tabaré Aguerre, concurriendo por el Sector Industrial el Gerente de Comercio Exterior de SAMAN Sr. Helio Pérez.

Uruguay a través del Ministerio de Relaciones Exteriores (Asuntos Económicos e Institucionales), el Instituto Uruguay XXI e I.N.A.C. fueron los que junto al M.G.A.P. organizaron la concurrencia a tan importante evento.

El Ministerio de Relaciones Exteriores estuvo representado por el Esc. Embajador Fernando Lopez Fabregat quién encabezaba la delegación y por el Instituto Uruguay XXI estaba representado por su Director General Ec. Roberto Villamil.

Concurrieron además con la Misión Oficial, delegados del Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria (I.N.I.A.) en las personas de su vicepresidente Dr. José Repetto y su Director Nacional Ing. Agron. José Silva, quienes habían asistido la semana anterior con el Sr. Ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca a la feria Internacional de Berlín (Alemania), en donde además firmaron acuerdos Institucionales con sus pares de dicho país.

Uruguay estuvo presente en Moscú con dos stands, uno de I.N.A.C. que ya desde hace varios años estaba concurriendo a dicha Feria promocionando el producto carne para el mercado ruso y el otro fue organizado por Uruguay XXI, que nucleaba la presencia y promovía directamente no sólo a nuestro país como agroexportador de alimentos, sino que además incluyó directamente a Cámaras Empresariales y Gremiales de Productores especialmente lácteos, vinos, olivos, arroz, etc.

Destacamos por otra parte a Rusia como importante importador de vinos de nuestro país, encontrándose presente en la delegación Oficial el Sr. Presidente de INAVI Enólogo Luis Less.

El producto arroz uruguayo es considerado por los compradores rusos como un arroz "Premium" por su



Stand de Uruguay en Prodexpo 2013

calidad, homogeneidad e inocuidad del producto.

En reuniones mantenidas con comerciantes de arroz en Rusia destacamos el sistema de producción que se realiza en Uruguay, que es único en el Mundo y que con su rotación con pasturas destinadas a la ganadería, fortalece un muy buen uso sustentable de los recursos naturales.

Todos los contactos realizados entendemos fueron muy fructíferos ya que el estar presentes allí, resaltaba nuestro producto arroz siendo la Federación Rusa el destino del 2% de nuestro producto.

Rusia cultiva arroz en unas 200.000 hás con una producción de 700.000 toneladas en la zona sur de su

territorio, pero es insuficiente para el abastecimiento de su población además de su baja productividad.

En el ejercicio 2012 Rusia importó 190.000 ton. de arroz elaborado y se estima que las importaciones de dicho país se vean incrementadas al entorno de la 220.000 toneladas para el año 2013, dadas las expectativas de menor superficie cultivada que pasaría a unas 180.000 hás.

Desde el ingreso de la Federación Rusa a la O.M.C. (Organización Internacional del Comercio), las tasas que hoy se paga por tonelada, que se encuentra en U\$S 155, deberían bajar progresivamente para llegar a unos U\$S 40 por tonelada. Esto llevaría a un incre-



mento en los precios internos que hoy se sitúan en U\$S 1.600 / ton.

Importan especialmente de la India, además de Tailandia y Vietnam, pero los consideran muy inferior al uruguayo, en una gama de media a baja calidad.

El arroz uruguayo es destacado en el Mercado Ruso siendo considerado el mejor arroz en dicho país

Además de concurrir como país a la Expo, el Ministro Ing. Tabaré Aguerre hizo una presentación de Uruguay como país productor de alimentos al Mundo, en los salones del Hotel Hytt, contando con una numerosa concurrencia que posteriormente degustaron carne, quesos y vinos uruguayos.

El Ec. Rodríguez Villamil por Uruguay XXI destacó

también el esfuerzo público- privado para estar presente en tan importante evento y que los contactos directos con rondas de negocios con futuros compradores son aspectos que la Institución promueve.

El Sr. Ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca concurreó, Junto a los Delegados de INIA a la ciudad de San Petersburgo, invitados por el Instituto Vavilov de Investigación Agropecuaria (creado en 1921), donde se firmaron convenios recíprocos de intercambio de material genético y complementariedad científico-técnica.

Además mantuvieron una entrevista privada con el Gobernador de la Ciudad, siendo considerada muy importante ya que es un cargo calificado muy jerárquico dentro del Gobierno Ruso.

Sede del Instituto Vavilov de San Petersburgo

